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□晚报记者 张竞昳 薛璐/文 常亮/图
“没想到郑州会这么漂亮，比我想象中的繁华多了，给了我一

个大惊喜。”黄进宝是第一次来郑州，在他的印象中，北方风沙大，
城市都比较陈旧，经济萧条，而这次见到的郑州国际会展中心，好
像一个大花园，干净、整洁，完完全全是一个新城的摸样。

东莞市大岭山镇是“中国家具出口第一镇”，代表了中国家具
制造发展的趋势，富宝（沙发）制造有限公司位于广东省东莞市
大岭山镇，是专业制造沙发及其配套产品的民营企业。公司内
有专业化的生产设备，高水平的现代化流水线，并具有良好的
管理基础，是国内家具行业中的知名企业。黄进宝说，这次来
郑州看到的景象，让他产生了强烈的投资欲望，“来了两天了，城
市给我的感觉很好，让我对郑州产生了浓厚的兴趣，投资的可能
性非常大。”

在东莞，富宝沙发制造有限公司拥有7万多平方米的现代化
厂房，150亩的富宝工业园，1000多名员工，其中有上百名高级技
工和专业的工程技术人员。这次跟香港金马凯旋集团合作，富宝
沙发制造有限公司跟“郑州·金马凯旋家居CBD”签了 20万平方
米的约，如果将来项目在郑州建立家居制造工厂的话，大约需要
3000~5000人的劳动力。“如今广东的优势越来越小了，如以前在
原材料上的优势，现在已经不那么明显。而在劳动力方面，招工
难已经成为不得不面对的现实问题，河南人口密集，完全不用考
虑劳动力问题。”除了人力优势之外，黄进宝先生说，郑州还具有
辐射中原的地域优势，这些他都十分看好郑州的因素。

“如果将来有幸来郑州投资，希望政府能够在税收方面多
多支持，土地成本不要太高。另外，最重要的是投资环境。”黄进
宝说，良好的投资环境比政策方面的优惠更加重要，因为优惠政
策可以帮助企业节省费用，给企业的是信心，但更关键的还是要
看投资环境。

“各部门的办事效率最好能够高一些，服务要跟得上。”另
外，将来如果决定在郑州建厂了，希望能有专人负责家具产业
的工作，譬如在证照办理、安检质检等方面，不要为难企业，

“厂区建成之后呢，千万不要三天两头就有人来检查啊。”黄进
宝开玩笑说。

□晚报记者 张竞昳 薛璐/文 常亮/图
对于郑州，陈民并不陌生，8年前，他来过一次，对郑州的印象还好，这

次来，更是感受到了翻天覆地的变化。“这次来，不是待一两天的问题，估计
要待相当长一段时间，不是随便转转看看的，是有目的地考察，有在郑州投
资的打算。”

陈民说，来郑州之前，他已经分别在武汉、山东考察，每个地方待了大
概半年时间，这次来郑州，是打算从三个地方挑选一个投资建厂。“山东有
它独特的地理优势，如连云港，海港运输方面有着得天独厚的天然优势，容
易打造完整的产业链，武汉辐射九省，这是它的优势，这次来河南，我希望
能够发现更多、更大的优势。”

近来有一个比较热的词，那就是“低碳”。哥本哈根世界气候大会的召
开，把这个词吹到了全世界的每个角落，家居行业的低碳之路也随之成为
了备受关注的话题。陈民说，他们是比较早关注到家具产品中环保问题的
企业，“就拿我们自身的产品生产过程来说吧，环保、低碳排放这个原则已
经贯彻到我们的每一个具体的步骤当中。”由于注重环保，对于工厂产出的
废气、废水、废料等“三废”，工厂都是经过再处理，进行循环使用，做到清洁
生产。

因此，陈民说，目前他考察的项目中，很重要的一点就是看这个地方政
府对于环保的重视程度，有没有达到国家标准，譬如政府有没有建设大型
的废水处理设备等。“环保的重要性是毋庸置疑的，过去、现在、将来都要走
环保之路。武汉，在这方面做的不是很好，我想看看郑州的情况怎么样。”
陈民说，从最开始的山寨、到后来的小厂、再到规范的大厂，经过时代的变
迁，如今的第四代工厂，必须走环保之路。

“武汉和郑州，内需方面完全不成问题，河南是拥有1亿人口的大省，市
场需求量，我们是不担心的。”在陈民看来，内地市场虽然大，但是并非唯
一，全球市场才是他们的着眼点，出口问题很关键，因此才特别看重海港运
输。陈民说，这次投资建厂的计划，是大手笔，他们初步计划征地 200 亩
左右，做一个大项目，到时候肯定需要大量的劳动力。当记者问及具体
需要多少劳动时，陈民先生笑了，“将会是一个庞大的数字。”家具行业
是一个产业链，形成之后，会带动油漆、胶水、皮革、布料等各种产业，仅
仅是家具制造就需要研发、设计、检验、物流等，这些都完善的话，将需要大
量的劳动力。

香港富运家私有限公司设在广东省东莞市大岭山镇，在招工时，由于
是在外务工人员，需要安排职工住宿、饮食、安保人员，这些都是生产成本，

“如果在武汉和郑州建厂，这一笔费用可以节省很多，这对于我们也是一个
不小的吸引力。”

“优惠政策当然越多越好，但是
我更看重的是投资环境。”

郑州发生了翻
天覆地的变化

“从最开始的山寨、到后来的小厂、再到规
范的大厂，经过时代的变迁，如今的第四代工
厂，必须走环保之路。”


